



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SINTESIS DE NOTICIAS

Miércoles, 22 de Diciembre de 2010

MINISTRO

INVERSIÓN EN SECTOR PESQUERO SUPERARÁ LOS US\$ 500 MLLNS.

Las inversiones en el sector pesquero superarán los 500 millones de dólares entre este y el próximo año. Esos recursos se orientarán básicamente a la ampliación e instalación de nuevas plantas y embarcaciones, además de mejoras ambientales, manifestó el titular del Ministerio de la Producción (Produce), Jorge Villasante. Resaltó que la participación de la pesca en el Producto Bruto Interno (PBI) es importante y además se trata de una actividad altamente rentable. "La presencia de la harina de pescado peruana en el mercado mundial continúa siendo de primer nivel", dijo. No obstante, alertó que todavía hay algunos malos empresarios que siguen obteniendo licencias y permisos de pesca gracias a medidas cautelares. "En los últimos días, acaban de llegar tres nuevas medidas cautelares con los mismos involucrados. Un juez de Sechura (Piura) dictó tres medidas cautelares para amparar derechos sobre tres embarcaciones, propiedad de personas que ya tienen otras embarcaciones con estas medidas", afirmó. Sin embargo, espera que estos actos se eviten con la reciente aprobación de la ley que salvaguarda los intereses del Estado y garantiza un debido resarcimiento ante posibles perjuicios causados por estas licencias y permisos de pesca. "Esa norma tiene como objetivo reducir o eliminar la discrecionalidad con la que los jueces otorgan medidas cautelares para acceder a derechos administrativos en la pesca", dijo. CAPACIDAD. Por otro lado, estimó que la industria pesquera se recuperará en 2011, impulsada por los mayores volúmenes de captura y mejores precios en el sector. "El próximo año habrá mayores volúmenes de capturas. Históricamente, la captura asciende a 5.5 millones o 6 millones de toneladas, y creemos que eventualmente en 2011 registraremos esos promedios", manifestó. Preciso que este año la actividad extractiva disminuyó 40%, pues el total de capturas se redujo en aproximadamente un millón de toneladas métricas (TM). Ello debido al sistema de vedas que Produce aplicó en el sector para preservar la existencia de especies importantes, como la anchoveta. "OPERACIÓN EUREKA". Villasante presentó los resultados de la "Operación Eureka LXV", realizada entre Paita (Piura) y San Juan de Marcona (Ica), con el fin de conocer el estado real del recurso anchoveta. Preciso que la información del crucero de investigación y de la exploración "Eureka" señalan que la anchoveta en estado juvenil está distribuida a lo largo de la región norte centro con tamaños de tres, cinco, siete y nueve centímetros de longitud total, motivo por el cual continúan suspendidas las actividades extractivas. "Se trata de un buen reclutamiento, un factor positivo que redundará en un reforzamiento de la población de anchoveta porque las aguas frías del mar crearán condiciones de productividad, permitiendo un desove con éxito", explicó. (El Peruano 6)

EL DATO

Las inversiones pesqueras sumarán US\$500 millones en el periodo 2010 - 2011 en la instalación de nuevas plantas, ampliación de instalaciones y embarcaciones, y mejoras ambientales, indicó ayer el ministro de la Producción, Jorge Villasante. (Gestión 5/Expreso 15)

PRODUCE: SE RECUPERAN LOS NIVELES DE PESCA DE JUREL Y CABALLA

Debido a la sobreexplotación que sufrieron el jurel y la caballa en nuestro mar, a lo largo de este año fue difícil encontrar en los mercados ejemplares de esa especie en las tallas a las que estamos acostumbrados, sino en tamaños mucho más pequeños. No obstante, el titular del Ministerio de la Producción, Jorge Villasante, informó que como resultado de la pesca exploratoria que encabezó el Imarpe en los últimos dos días, se ha encontrado mayor presencia de jurel y caballa, y en tallas entre 26 a 30 centímetros, mayores a lo que se venía pescando. En el primer semestre del 2010 se había capturado apenas 9,828 toneladas de jurel, cuando en el mismo periodo del 2009 se pescó 74,694 toneladas. En el caso de la caballa, en los primeros seis meses de este año se pescó 10,795 toneladas, mientras en similar periodo del 2009 se desembarcaron 110,605 toneladas. Un detalle que permite avizorar a Imarpe una mayor presencia de esas especies es que en esa pesca exploratoria,

de las 985 toneladas pescadas, un 20.8% era de jurel y un 13.47% era de caballa y, el resto, anchoveta. De otro lado, Produce, estimó que al cierre de la segunda temporada de pesca 2010, se habrá pescado cerca de 3 millones de toneladas de anchoveta, un 40% menos que el año anterior, en que había llegado a las 5.5 millones de toneladas. (Gestión 5)

JUEZ SIGUE PERFORANDO NORMAS DE PESCA

Ni las denuncias por prevaricato contra un juez mixto de Sechura que planteó el Ministerio de la Producción, debido a que dictó resoluciones que permiten ilegalmente dar permisos de pesca de anchoveta, detienen a ese juzgado de seguir emitiendo ese tipo de fallos. El titular de Produce, Jorge Villasante, se quejó ayer que ese mismo juez en los últimos días acaba de otorgar otras tres medidas cautelares que permiten que igual número de embarcaciones pueda salir a pescar, sin tener autorización de ese ministerio. El ministro dijo que espera que estos actos se frenen con la reciente aprobación de la ley que salvaguarda los intereses del Estado y garantiza un debido resarcimiento ante posibles perjuicios causados por estas licencias y permisos de pesca dados por el Poder Judicial. Explicó que en casi todas las medidas cautelares dictadas por el Poder Judicial que otorgan derechos de pesca, el interesado o empresa solo presenta una declaración o compromiso de reparar el posible daño en caso su demanda sea declarada infundada, pero sin garantía de resarcimiento al Estado. (Gestión 5)

DECOMISAN MILES DE PRODUCTOS

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, informó que esta madrugada se realizó un nuevo golpe al comercio ilegal. Mencionó que la Comisión de Lucha Contra los Delitos Aduaneros y la Piratería decomisó miles de productos de contrabando y piratería en la galería comercial conocida como La Cachina, ubicado en la Avenida Argentina. (Radio Nacional)

NUEVO CENTRO ACUÍCOLA EN ECHARATE

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, inauguró el nuevo centro de reproducción de peces amazónicos Malanquiato, ubicado en el distrito de Echarate, provincia de La Convención, con el objetivo de capacitar a los acuicultores de la región Cusco. La obra se realizó gracias a una inversión de S/.6 millones por parte de la Municipalidad de Echarate y con financiamiento del canon gasífero. (El Comercio A14/Diario El Sol del Cusco - Página 2/Diario Ahora - Jaén-Amazonas/Radio Sicuani-Cusco/Portal de Noticias Mundo Acuícola-Chile)

<http://diarioahora.pe/noticia/nota.php?vidNoticia=7879>

<http://www.sicuaninoticias.com/general/nuevo-centro-acuicola-en-cusco-abastecera-de-especies-amazonicas-al-sur-del-pais/>

<http://www.mundoacuicola.cl/noticias/noticiasleer.php?noticia=53496>

MYPE e INDUSTRIA

DECOMISAN MILES DE PRODUCTOS DE CONTRABANDO Y PIRATERÍA EN GALERÍA COMERCIAL LA CACHINA

Con la participación de 1,500 policías y 50 fiscales, miles de productos de contrabando y piratería fueron decomisados en un operativo realizado esta madrugada en la galería comercial conocida como La Cachina, ubicado en la Avenida Argentina. Ejecutada por la Comisión de Lucha Contra los Delitos Aduaneros y la Piratería, que preside el Ministerio de la Producción, la intervención contó igualmente con la participación activa de la dirección de la Policía Fiscal. Esta acción se efectuó como parte de las acciones periódicas que se realizan con el fin de combatir los delitos de contrabando y la piratería, principalmente en estas fechas próximas a fin de año cuando el comercio ilícito se incrementa. Los comerciantes intentaron ingresar al centro comercial para tratar de impedir la intervención, pero fueron repelidos por el fuerte cerco policial desplegado que inclusive hizo uso de bombas lacrimógenas. Durante el operativo se incautaron principalmente prendas de contrabando de reconocidas marcas extranjeras, como Quick Silver y Billabong, zapatillas que ostentaban las marcas Nike, Adidas y Reebok, además de calzado de dudosa procedencia. En un primer momento del operativo conjunto, algunos comerciantes que se encontraban al interior del local se resistieron al ingreso de las fuerzas del orden y la fiscalía, por lo que se tuvo que proceder al descerraje correspondiente para realizar la incautación. Los fiscales verificaron las condiciones en que se realizó el decomiso de los productos, los mismos que fueron trasladados a los almacenes del Ministerio Público. La Comisión de Lucha Contra los Delitos Aduaneros y la Piratería continuará realizando operativos de forma inopinada. Para ello, la población puede colaborar y denunciar estos delitos llamando a la

línea telefónica gratuita 0-800-14-927. (Agencia Andina/RPP Radio/TV Perú – Noticiero Confirmado/América TV- América Noticias Primera Edición)
<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=zx9/pPm9Tbk=>
http://www.rpp.com.pe/2010-12-22-decomisan-productos-de-contrabando-y-pirateria-en-la-cachina-noticia_321074.html

INDUSTRIAS INVERTIRÁN US\$ 5,680 MILLONES

Las inversiones previstas por el sector industrial para el año 2011 se ubicarían en US\$ 5,680 millones, monto superior en nueve por ciento al registrado en el presente año, reveló la Sociedad Nacional de Industrias (SNI). Según un informe del Instituto de Estudios Económicos y Sociales (IEES) de la SNI, dichas inversiones estarán concentradas en equipo y maquinaria industrial, equipo de transporte, ampliación de capacidad de fábricas y nuevas áreas de almacenamiento. (Expreso 16/La Razón 13/El Peruano 6/El Comercio B9/Gestión 6)

INVERSIONISTAS AVEZADOS GANARON POR LO MENOS 28% DURANTE ESTE AÑO

Los inversionistas que apostaron a las acciones a pesar del riesgo de los vaivenes de las cotizaciones y la vigencia del Impuesto a las Ganancias de Capital ganaron más del 28% de su capital, entre el 31 de diciembre del 2009 y el 15 de diciembre del 2010. La rentabilidad de algunas acciones de la bolsa premió a los 'a prueba de nervios' con retornos de hasta 422%. Las 10 acciones de la Bolsa de Valores de Lima más rentables, de mayor liquidez, rindieron entre 124% y 422%. Tres de dichos títulos fueron mineros, tres de empresas vinculadas al sector construcción, tres de empresas de consumo masivo y una aseguradora. (Gestión 14)

RUEDA INDUSTRIAL

Los empresarios que participaron en la rueda internacional Industria Perú 2010 concretarían en los próximos 12 meses negocios por US\$ 14.55 millones, informó Promperú. "La línea que generó mayores demandas es la de proveedores a la minería con US\$ 6.15 millones en negocios previstos para los próximos 12 meses, seguido de materiales y acabados para la construcción con US\$ 4.20 millones, plásticos con US\$ 3.10 millones y autopartes con US\$ 1.10 millones", dijo el director de Exportaciones de Promperú, Álvaro Gálvez. (Gestión 10)

PRECIOS DE EXPORTACIÓN DE POLOS, BLUSAS Y CAMISAS SE DISPARARON HASTA EN 25%

De enero a octubre de este año el sector textil exportó US\$ 1,246 millones, que representa un alza de 1% en comparación con similar periodo del 2009, informó el BCR. (Gestión 12)

MÁS DE TRES EMPRESAS EVALÚAN COMPRAR INDUSTRIAS DEL ENVASE

Parece que el rumor se convirtió en realidad. Corporación Backus habría contratado al banco de inversión Equitas Partners para que se encargue del proceso de venta de Industrias del Envase, la más grande fabricante de envases plásticos y de cartón del país. (El Comercio B9)

CÁRCEL PARA QUIENES CONCERTEN PRECIOS

Para evitar los abusos de las empresas que concertan precios en el país, el Congreso y el Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (INDECOPI) coincidieron en que éstas deben ser castigadas con una sanción penal. (Expreso 17)

EL 47% DE LIMEÑOS CREE QUE EN SEIS MESES SU SITUACIÓN SERÁ MEJOR

Pese al proceso electoral presidencial, que suele generar ruido y cierto grado de incertidumbre económica, la percepción entre los limeños es que la economía en el primer semestre del 2011 seguiría imperturbable y con tendencia alcista. Un estudio realizado por la consultora CCR revela que el 47% de los ciudadanos de Lima considera que su situación económica familiar será mejor (mucho mejor 8% y mejor 39%) que la actual en los próximos seis meses, mientras que un 42% considera que se mantendrá sin variación. (Gestión 4)

EL 30% TODAVÍA NO COMPRA LOS REGALOS

De acuerdo con un sondeo realizado en la región por la consultora Oh Panel! –firma especializada en comercio electrónico–, el 30% de los consultados aún no compraba los regalos por Navidad, un 3% dijo que lo haría el mismo 24 de diciembre, el 6% afirmó que lo efectuará un día antes y el 21%, que los comprará esta semana. Según el portal MercadoLibre.com, el 28% de peruanos gasta hasta S/.445 en sus compras por esta vía. (Perú 21, 8)

TRABAJADORES CON MEJORES RESULTADOS GANARÁN MÁS EN 2011

Diversas empresas peruanas están pensando en aplicar remuneraciones por objetivos a partir del 2011, es decir aplicar incentivos por los resultados obtenidos, de tal forma que el personal que tenga mejores resultados podrá aspirar a ganar más el año nuevo. Así lo indica un estudio realizado por Regus, una operadora mundial de espacios de trabajo, y que recoge los propósitos que tienen las empresas para el año entrante. (Gestión 7)

MULTAS POR NO DAR GRATIFICACIÓN

Manuela García, ministra de Trabajo y Promoción del Empleo, advirtió que las empresas que han incumplido con depositar las gratificaciones por Navidad serán multadas, como máximo, con S/.36 mil. (El Comercio B5)

NO VERÁN AUTOS USADOS

El presidente del Congreso, César Zumaeta, aseguró que la Comisión Permanente no debatirá la ampliación del plazo de importación de autos usados por Zofratacna. Precisó que la convocatoria a una sesión de este grupo o a una legislatura extraordinaria durante la próxima semana será solo para tratar los temas tributarios que deben entrar en vigencia el 1 de enero de 2011. Uno de los proyectos pendientes es la modificación en el tratamiento impositivo a las ganancias de capital en la Bolsa de Valores de Lima, la cual suspendió su integración con Chile y Colombia debido a este vacío legal. (Perú 21, 10)

NOMBRAN A JEFE INTERINO DEL INEI

Mientras termina el proceso para elegir al nuevo jefe del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), el Ejecutivo designó como jefe interino a Víctor Aníbal Sánchez Aguilar, quien se desempeñaba como Subjefe de Estadística del INEI. Cabe indicar que Renán Quispe cumplió sus cuatro de gestión y no le renovaron su contrato. (La República 15/El Comercio B3)

PRECIO DEL DÓLAR PODRÍA CERRAR EL AÑO POR DEBAJO DE S/. 2.80

A solo seis jornadas útiles para que concluya el año, cobran fuerza las apuestas por que el dólar seguirá en declive. A tal punto que entidades financieras como el Banco Santander Perú, no descartan que la moneda estadounidense cierre el 2010 en menos de S/. 2.80. "El espacio hacia abajo para el dólar es menor, considerando que ha caído desde S/. 2.825, y porque la oferta más importante de divisas ya se dio la semana pasada. Pero es probable que el dólar culmine el año por debajo del 'piso psicológico' de S/. 2.80", estimó el gerente de cambios del Banco Santander, Gonzalo Navarro. (Gestión 15)

IFC FINANCIARÁ CONSTRUCCIÓN DE HIDROELÉCTRICA EN HUAURA

La Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), organismo vinculado al Banco Mundial, proporcionará financiamiento por US\$250 millones para ayudar a construir la central hidroeléctrica de Cheves en Huaura (Lima), proyecto que está a cargo de la noruega SN Power. El financiamiento forma parte de un crédito sindicado (incluye a varios bancos). En dicho esquema, la IFC comprometería recursos propios hasta por US\$70 millones, mientras que otros US\$180 millones serían desembolsados por bancos comerciales internacionales, entre los que figuran DnB NOR Bank y Nordea Bank (ambos de Noruega), Société Générale de Francia y WestLB de Alemania. (El Comercio B6)

PREVÉN APROBAR 16 PROYECTOS MINEROS

Los Estudios de Impacto Ambiental (EIA) de 16 proyectos mineros están ad portas de ser aprobados por el ministerio de Energía y Minas, adelantó ayer el viceministro Fernando Gala. El funcionario precisó que estos proyectos demandarán una inversión de US\$ 25 mil millones entre enero y julio del 2011. (La República 13)

PESQUERÍA

AVISO: MINISTERIO DE LA PRODUCCIÓN

Notificación de actos administrativos. (Expreso 5)

HAYDUK ELEVÓ EN 25% SU PRODUCCIÓN DE HARINA PRIME

Desde que entró en vigencia el sistema de cuotas individuales para la pesca de anchoveta en el 2008, Pesquera Hayduk no solo ha reducido significativamente sus costos de producción sino que, además, ha logrado aumentar hasta en un 25% la elaboración de harina prime y super prime (de mayor calidad), pues el cardumen es extraído en mejores condiciones. "La

materia prima ya no es maltratada (con las infinitas colas en las plantas) y eso nos permite elevar la producción de harina de excelente calidad (mejor cotizada en el mercado internacional)", explica Fernando Parodi, gerente general de la pesquera. En los dos últimos años Hayduk ha dado de baja a 22 embarcaciones. Hoy solo vendría operando con 28 de las 50 lanchas que poseía en el 2008. A pesar de que en la primera temporada de pesca el volumen global de la cuota de pesca fue menor a la del 2009, Parodi dice que este año sus ingresos en el negocio de consumo humano indirecto se mantendrán en un nivel muy similar al registrado el 2009, pues este año el precio de la harina alcanzó picos de hasta US\$1.800 por tonelada métrica. ¿DE COMPRAS? El ejecutivo dice que si bien la pesquera de las familias Baraka y Martínez está satisfecha con su tamaño actual, en el mediano plazo no descarta participar en la ola de compras y ventas por la que viene atravesando el mercado desde hace un año. (El Comercio B2)

ACTUALIDAD

REMUNERACIONES TENDRÁN TOPE

El Poder Ejecutivo presentó al Congreso un proyecto de ley que precisa que los altos funcionarios y autoridades no podrán ganar más que el Jefe del Estado, quien tendrá la más alta remuneración en el servicio de la Nación. (El Peruano 2/Gestión 2)

50 MIL DE LA TERCERA EDAD SE BENEFICIARÁN CON BONO

Al término de este gobierno serán 50 mil los adultos mayores beneficiados con el Programa de Asistencia Solidaria Gratitude, que les otorga un bono de 100 nuevos soles mensuales, afirmó el presidente Alan García al culminar con la primera etapa de este programa, para lo cual pidió la ayuda de todos los alcaldes para identificar a los adultos mayores que se encuentran en abandono en zonas recónditas del país. (Expreso 2)

ASFALTAN ÚLTIMO KILÓMETRO DE INTEROCEÁNICA

El Presidente Alan García anunció que hoy culmina el asfaltado del último kilómetro de la Carretera Interoceánica Sur, que inspeccionará personalmente viajando a Markapata, Cusco. "Yo estoy muy contento porque mañana vamos a terminar el último kilómetro que hemos asfaltado de 2,400 km en la Carretera Interoceánica del Sur, una vía que unirá el Perú con Brasil", sostuvo. (Expreso 2)

40 TONELADAS DE DROGA INCAUTADAS EN EL 2010

Más de 40 toneladas de droga han sido incautadas en el 2010, cifra que duplica al total del estupefaciente decomisado durante el 2009. Así lo informó el ministro del Interior, Miguel Hidalgo, durante la incineración de 12 mil kilos de ilícitas sustancias. (Correo 4)